Martes 27 de Noviembre del 2007

El Financiero http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=205772Cierran bolsas en números rojos por la zozobra en EU Leticia Hernández Morón La incertidumbre sobre la crisis hipotecaria estadounidense se apoderó nuevamente de los mercados financieros. Como reflejo de la búsqueda de inversiones más seguras, la demanda de los bonos del Tesoro a diez años en Nueva York los llevó a su rendimiento más bajo desde marzo de 2004, en tanto que Wall Street cerró con pérdidas que contagiaron a las bolsas de México y otras plazas latinoamericanas. Después de dos sesiones de ganancias, ayer la Bolsa Mexicana de Valores retrocedió 2.88 por ciento y ubicó a su principal indicador en 27 mil 883.01 puntos, su cierre más bajo desde el 16 de agosto. Mientras, el peso cedió 2.05 centavos al dólar spot y finalizó en 10.9955 unidades, la mayor cotización cambiaria desde el 18 de septiembre. En las mesas de dinero, el fondeo mismo día cerró en 7.45 por ciento, por debajo de 7.50 por ciento de referencia marcado por el Banco de México, luego de que el viernes mantuvo sin cambio su política

monetaria.http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=205779Las microfinanzas tienen mucho camino por recorrer Esther Herrera MONTERREY, NL, 26 de noviembre.- Álvaro Rodríguez Arregui, presidente de Acción Internacional, consideró que la industria de microfinanzas en México tiene mucho camino por recorrer, pues su penetración es muy tenue. El directivo de la firma privada sin fines de lucro que apoya operaciones de microcrédito por medio de otras instituciones, sostuvo que la industria de microfinanzas en México tiene dos retos: eficiencia, entendiéndose como la habilidad para encontrar nuevos canales, y el costo. Añadió que el sector financiero en México ha crecido, pero no ha resuelto el problema de acceso y costo del crédito, encontrándose hoy en día con un "cuello de botella" que habrá que romper en el corto plazo. En el sistema financiero, aun cuando hay más jugadores, el acceso al crédito es caro y difícil. Es una lástima que hoy en día 60 por ciento de las empresas se financie por medio de proveedores. Otro dato que refleja esta lamentable situación, es que el crédito al sector privado, como proporción del PIB, es de 12 por ciento, porcentaje que representa el más bajo del mundo.

http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?ldNota=205818En el exterior, 22 mil 542 mdd de mexicanos Arturo Robles Los flujos que han ingresado al país por inversión extranjera directa (IED), remesas familiares u otras fuentes de financiamiento, son inferiores a los recursos que están invertidos fuera del país y son propiedad de residentes en México. Al cierre del tercer trimestre del año, el saldo de los activos en el exterior propiedad de mexicanos ascendió a 22 mil 542 millones de dólares, cifra sin precedente que representa 2.6 por ciento del PIB. Esa cantidad es 22.5 por ciento superior al flujo de IED que recibió la economía mexicana en enero-septiembre y es 23.9 por ciento mayor a las divisas que ingresaron al país por concepto de remesas familiares en esos nueve meses. De acuerdo con estadísticas del Banco de México (Banxico), el saldo de los activos en el exterior propiedad del sector no bancario, específicamente recursos de empresas mexicanas, es el más elevado para un periodo similar en la historia. Información de la balanza de pagos muestra que de los activos en el exterior, 11 mil 800 millones de dólares corresponde a recursos depositados en bancos fuera del país; es decir, 52 por ciento del

total.http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=205786Innecesaria, mayor apertura en petroquímica: ANIQ Esther Arzate La industria petroquímica no requiere más apertura a la inversión privada, sino una política de precios competitiva que permita revertir la balanza deficitaria y promover un mayor crecimiento del sector, opinó el presidente de la Comisión de la Industria del Plástico Responsabilidad y Desarrollo Sustentable de la Asociación Nacional de la Industria Química (ANIQ), Patricio Gutiérrez. En entrevista, consideró innecesaria una mayor apertura a la iniciativa privada: "No se requiere una apertura mayor ni cambios constitucionales", aseveró, al aceptar que no se ha dado un suficiente impulso a la industria petroquímica porque "no encontramos una política de precios adecuada". http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=205785Abren el campo mexicano a la inversión extranjera Héctor A. Chávez Maya La Procuraduría Agraria impulsará la creación de la Bolsa de la Tierra, mediante la cual se hará un diagnóstico puntual de la vocación real de los ejidos y comunidades, a fin de darles un destino adecuado promoviendo inversiones privadas nacionales y extranjeras, en asociación con los campesinos dueños de los terrenos. En entrevista, el titular de la dependencia, Rocendo González Patiño, indicó que este mecanismo consiste en que toda la superficie social de la propiedad de México se incorpore a un mercado nacional e internacional, mediante un programa que permita atraer capital privado para invertir y producir. Con la nueva Ley de Bioenergéticos, actualmente muchas empresas están interesadas en invertir en la siembra de varios cultivos que les permitan producir combustible.http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=205791Cuotas compensatorias de químicos, a revisión Ivette Saldaña A 15 días de que se cumpla el plazo para someter a revisión las más de 900 cuotas compensatorias impuestas a 17 sectores de productos procedentes de China, la Secretaría de Economía (SE) anunció que se someterá a revisión el apartado de químicos orgánicos y paration, quedando aún pendientes los sectores más sensibles. Falta por publicar el inicio de las investigaciones de hilados y tejidos, prendas de vestir, juguetes y máquinas (aparatos electrodomésticos), que en conjunto suman 842 fracciones. El gobierno federal pretende publicar las revisiones de esos sectores entre esta semana y la próxima, para evitar una controversia con China ante la Organización Mundial del Comercio (OMC). http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=205792Crece 500% comercio exterior de México Desde la entrada en vigor del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), el comercio exterior de México se quintuplicó, y se prevé que finalice 2007 con 555 mil millones de dólares, indicó Consultores Internacionales (CI). Entre 1993 y 2006, el comercio externo de México creció cinco veces, al pasar de 107 mil millones de dólares a 506 mil millones, respectivamente. Las exportaciones en 1993 sumaban 52 mil millones de dólares, cifra que llegó a 250 mil millones en 2006, mientras que para este año se espera cerrar con 270 mil millones. En el documento "CisComentario. Tratados de libre comercio. Beneficio a la economía", CI asegura que el TLCAN representó un parteaguas en la historia económica de México. "Reafirmó la política de apertura que se emprendió a partir de los años ochenta y fue el inicio de una larga lista de acuerdos y mecanismos de cooperación." En la actualidad, México es

miembro de las principales organizaciones económicas, y tiene firmados acuerdos comerciales con 44 naciones en el mundo, lo que hace que nuestra economía esté inmersa en los mercados

globales.http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=205808Prevén aumento salarial promedio mundial de 6%; México alcanzaría 4.8% Los salarios en el mundo podrían incrementarse un promedio de 6 por ciento en 2008, casi 2 por ciento de la inflación proyectada. Los aumentos más altos se esperan en la India, con 14 por ciento, y los más bajos en Norteamérica y Europa Occidental, señala un estudios realizado por Mercer. En el caso de América Latina, el Informe Mundial de Planeación de Compensaciones 2008 estima que los salarios se elevarán de 7.8 a 8.5 por ciento de 2007 a 2008. Los países con las menores alzas serían México y Brasil, con 4.8 y 5, respectivamente. Alberto Mondelli, director de capital humano de Mercer para América Latina, comentó que "la región está viviendo una bonanza económica sostenida, basada en los altos precios del petróleo y otros recursos naturales. Esto presiona los salarios al alza, al aumentar la demanda de talento para soportar el crecimiento de las empresas. "Sin embargo, el fortalecimiento de las monedas en distintos países del área juega en contra de esta tendencia, al traducirse en incrementos en dólares muy por encima de la inflación, y en un encarecimiento relativo de la mano de obra en la

zona. "http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=205811Crecerá 3.0% la economía mexicana en 2007 Ivette Saldaña La situación económica del país en 2007 se resume en "crecimiento muy moderado y condicionado a lo que pasa en Estados Unidos", y aunque hay amplia creación de empleos en el sector formal, en su mayoría son eventuales. Jorge Mattar, director adjunto de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) en México, añadió que si bien tenemos inversiones y consumo interno fuerte, que ayudan a contrarrestar los efectos externos, no son suficientes para generar por sí mismos una mayor actividad productiva. De ahí que el crecimiento de la economía mexicana está "muy lejos de la tasa que requiere el país, de al menos 5.0 por ciento anual". Si alcanzáramos ese porcentaje se generarían empleos de larga duración y estables, en lugar de eventuales, como sucedió en este año. http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=205813Reasignación del gasto educativo, clave: CEESP (Isabel Becerril) Para que México pueda corregir los problemas que presenta en educación, debe hacer una reasignación del gasto en este renglón; sin embargo, esos recursos deben ser canalizados hacia los "focos" que más influyen en el atraso que presenta el país en la materia. Ello traería consigo retribuciones sociales, privadas y productivas mucho más provechosas, plantea el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). Anota que el problema principal del país es que a pesar de una alta matrícula en el nivel básico, la continuidad a los niveles siguientes se trunca. Es preocupante que la trayectoria educativa de México sea tan efímera. Las tasas para los niveles medio y superior son de 79 y 22 por ciento, respectivamente, mientras que en países como Estados Unidos y Chile son de 95 y 88 para los niveles medios, y 88 y 43 por ciento para los superiores. En su punto de vista La importancia de la calidad del gasto educativo destaca que en el presente año el país destinó 6.9 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) a educación, porcentaje con que se perfila como el país miembro de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) con mayor gasto en ese

rubro.http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?ldNota=205717Merma en utilidad de petroleras mundiales La utilidad neta de las cinco principales empresas privadas de energía cayó 4.0 por ciento en los tres primeros trimestres del año, respecto del mismo periodo de 2006. Este resultado parece extraño tomando en cuenta que el precio del petróleo (crudo Brent) promedió 67.3 dólares por barril en ambos periodos. Son diversos factores los que explican los malos resultados financieros de las empresas privadas, pero hay dos que destacan: la caída de la producción y el desempeño de otros productos, incluyendo gas natural y refinados. El alza reciente del petróleo, de un promedio de 66 dólares por barril en los primeros nueve meses del año a 98 dólares actualmente, sin duda tendrá un impacto positivo en los resultados de las empresas, aunque éste no será proporcional, tanto por las bajas en el volumen de producción como por la evolución de los precios del gas natural.

http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=205719Las exportaciones de crudo de la OPEP aumentarán este mes, sugieren cálculos de Petrologistics Efraín Hilario El precio del petróleo texano finalizó este lunes por debajo de los 98 dólares en el New York Mercantile Exchange (Nymex) por noticias que sugieren un aumento en las exportaciones de la OPEP en este mes, entre otros factores. Al finalizar la sesión regular, el contrato del crudo West Texas Intermediate (WTI) para entrega en enero cerró con un descenso de 48 centavos de dólar, o 0.5 por ciento, para detenerse en 97.70 dólares por barril, tras haber subido previamente a 99.11 dólares, su valor más alto desde el récord de 99.29 dólares marcado el 21 de noviembre. La semana pasada, el contrato del crudo acumuló una ganancia de 4.34 dólares o 4.6 por ciento. El precio del crudo se ubica 65 por ciento por encima de su valor del mismo periodo de hace un año. La actividad se reanudó ayer en su horario normal, tras las festividades del Día de Acción de Gracias, con una tendencia claramente bajista en los precios del crudo, debido a tomas de beneficios después de que los fuertes ascensos de la semana pasada acercaron al insumo a los 100

dólares.http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=205722Vuelve a caer el peso ante renovada volatilidad financiera mundial Esteban Rojas H. Por segunda jornada consecutiva, el peso retrocedió frente al dólar, como resultado de un comportamiento débil en el principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores, propiciado por un contexto internacional en donde predominó una creciente aversión al riesgo. De acuerdo con información del Banco de México, en operaciones al mayoreo el tipo de cambio spot cerró en 10.9955 unidades a la venta, lo que representó un retroceso para el peso de 2.05 centavos, equivalentes a 0.19 por ciento. La volatilidad se incrementó moderadamente, como resultado de la inestabilidad en el ámbito internacional. El diferencial entre la cotización máxima y mínima del día fue de 2.30 centavos, mayor que el 1.69 de la jornada anterior.El Reforma

http://www.reforma.com/negocios/articulo/416/831490/Gana CFE juicio para construir La Parota Alma HernándezCiudad de México (27 noviembre 2007).- Alfredo Elías Ayub, director de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), informó que ganaron la última instancia judicial para iniciar la construcción de la presa hidroeléctrica La Parota, ubicada en Guerrero. Con la notificación favorable a favor de la empresa, la CFE iniciará una labor de concientización

entre las comunidades rurales que actualmente ocupan la zona y que suman cerca de 7 mil ejidatarios. Por otra parte, Elías Avub informó que la empresa destinará inversiones por alrededor de 22 mil millones de dólares durante los próximos 10 años, para agregar 47 nuevas centrales eléctricas con una capacidad de 22 mil 105 megawatts. Añadió que con este programa de inversiones el margen de reserva de electricidad, que actualmente se mantiene en 20 por ciento, se reducirá hasta 6 por ciento hacia el 2011. http://www.reforma.com/negocios/articulo/416/831433/Cotiza dólar menudeo a 11.11 pesos venta Sandra ReyesCiudad de México (27 noviembre 2007). - El tipo de cambio al menudeo se cotizaba al inicio de la jornada en 10.80 pesos a la compra y 11.11 pesos a la venta, 2 centavos más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.80 pesos a la compra y 11.10 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotizaba en 10.95 pesos a la compra y 11.05 pesos a la venta. http://www.reforma.com/negocios/articulo/416/831432/Baja crudo ante posible aumento de OPEC Viena, Austria (27 noviembre 2007).- Los precios del crudo para entrega a término bajaron este martes ante la creencia de que los ministros de la OPEC acordarán un aumento de la producción en su reunión de la próxima semana. La venta masiva en Wall Street durante la noche contribuyó igualmente a la baja del crudo a término. El avance del crudo se vio frenado en las últimas semanas en parte ante las informaciones contradictorias de los miembros de la Organización de Países Exportadores de Petróleo sobre el posible aumento de su cuota global extractora. El Ministro iraní del crudo Gholam Hossein Nozari indicó el fin de semana que su país está dispuesto a aumentar la producción si es necesario. http://www.reforma.com/negocios/articulo/416/831306/Urgen dls. 8 mil millones en crudo Alma Hernández Distrito Federal (27 noviembre 2007).- En los próximos 5 años, Petróleos Mexicanos (Pemex) deberá invertir 8 mil 200 millones de dólares más sólo para mantener la producción de crudo en niveles similares a los que se tienen hoy, de 3 millones de barriles diarios. De acuerdo con un diagnóstico de la paraestatal, entre 2008 y 2012, habrán de llevarse los niveles de inversión de 13.8 a 22 mil millones de dólares anuales y establecer un sistema homogéneo para la administración integral de proyectos de inversión. Esto implica generar ahorros, ejecutar proyectos de forma más eficiente para evitar retrasos y sobrecostos y establecer un esquema que dé seguimiento puntual a los proyectos de inversión, desde su definición y diseño, hasta su terminación. Los principales proyectos en la cartera de la empresa se enfocarán a administrar la declinación de Cantarell para extraer el mayor volumen posible de petróleo y gas durante los próximos cinco años, según el programa de Pemex. El Universal

http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/61434.htmlDepreciación del peso atraerá más inversión, prevén Ricardo Jiménez La depreciación del peso mexicano con respecto a la moneda europea (Euro) alienta a la entrada de inversión extranjera, aunque en el corto plazo lo único que podría ayudar es a la rentabilidad de la inversión de los empresarios, señalaron analistas del medio financiero. En lo que va de este año, la moneda mexicana con respecto al euro lleva una depreciación de 11.91%, es decir, a principios de año se encontraba en niveles de 14.27 pesos y actualmente se encuentra en 15.97 pesos, ello implica un incremento de 1.70 centavos. Por su parte, el dólar americano frente a la moneda europea registra una pérdida de 10.71%, toda vez que las cotizaciones a principios de año se establecían en 1.14609 dólares y en estos momentos se ubican en 1.3196 dólares por euro, esto resulta un avance de 0.1413 centavos. El debilitamiento de la moneda estadounidense con respecto a las divisas del mundo, es resultado de la crisis del sector hipotecario, la baja de las tasas de interés y de la perspectiva de un menor crecimiento económico para 2008, tal situación contribuyó a que el peso mexicano se devaluara con respecto al euro.

http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/61432.htmlPrevén alza salarial de 4.8% De acuerdo con un estudio de la consultora Mercer, se espera que para el próximo año los salarios en América Latina se incrementen entre 7.8% y 8.5%. Sin embargo, en México se prevé un alza de 4.8%, que junto con Brasil (5%) son considerados los más bajos de la región, apenas 1% por encima de la inflación. En el caso de México la inflación al cierre de 2007 se podría ubicar en 3.7%, según estimaciones de analistas financieros. El estudio indica que en la región los incrementos están influenciados principalmente por Venezuela, " en donde se esperan niveles de inflación y aumentos por encima de 20%"... Argentina lidera la región con un alza de 4.6% (por encima de la inflación esperada de 10%), seguido por Chile, donde el promedio de incrementos será de 6.2%, que superará en 3.2% la inflación pronosticada. El Economista http://www.economista.com.mx/articulos/2007-11-27-49964BMV y peso suben, siguen avances en Wall Street MÉXICO. La bolsa y el peso mexicanos operaban el martes con ganancias, siguiendo a Wall Street que ganaba pese a una baja de la confianza del consumidor en Estados Unidos, que reavivó los temores a un débil crecimiento económico en ese país. El índice líder de la bolsa, el IPC, subía 0.45%, a 28,007.44 unidades. Al inicio de la jornada, el mercado logró subir 0.60%, para luego bajar hasta 0.84 por ciento. "Los mercados no ven noticias fuertes que puedan vencer la volatilidad y el temor generado por la crisis hipotecaria. Los altibajos es porque tampoco sabemos qué va a pasar con las tasas de interés en Estados Unidos luego de la cifra de confianza al consumidor", comentó un operador. La confianza del consumidor estadounidense cayó en noviembre por cuarto mes consecutivo, a su nivel más bajo en dos años, por preocupaciones por el precio de la gasolina y la volatilidad del mercado financiero. El instituto de investigaciones económicas The Conference Board dijo que su índice de confianza del consumidor cayó a 87.3 en noviembre, menos de lo esperado, desde una revisión a 95.2 en octubre. http://www.economista.com.mx/articulos/2007-11-27-49963Cete mismo día a 7.50%, espera subasta primaria MÉXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a 1 día en México operaba el martes en 7.50%, en un mercado que espera que las tasas primarias registren cambios marginales mixtos en la subasta de valores gubernamentales de esta tarde. Según cifras del banco central, el lunes la tasa de fondeo qubernamental cerró 7.45%, por debajo del nivel actual de su tasa de referencia, en 7.50 por ciento. Especialistas prevén que las tasas de los Cetes de mediano plazo podrían presentar leves bajas en el remate luego de que el Banco de México decidiera mantener sin cambios la tasa mínima del fondeo interbancario. &ldguo; Estimamos que las tasas de interés primarias de los Cetes se mantendrán estables con una baja marginal en los plazos de 91 y 182 días", destacó el Grupo Financiero Santander. http://www.economista.com.mx/articulos/2007-11-27-49958Suben a reservas internacionales en US775 millones Del 20 al 23 de noviembre, las reservas internacionales del país aumentaron 775

millones de dólares, al pasar de 75,644 millones a 76,418 millones de dólares, luego de que una semana atrás habían descendido. El Banco de México (Banxico) informó en su Estado de Cuenta Semanal que el saldo al viernes pasado fue

superior en 8,739 millones de dólares en comparación con el cierre de 2006, cuando las reservas finalizaron ese año en 67,680 millones de dólares. En tanto, los activos internacionales netos también crecieron 1,687 millones de dólares, al pasar de 83,923 millones a 85,611 millones de dólares, del 16 al 23 de noviembre. El instituto central explicó que la diferencia de montos en el alza de las reservas y los activos obedeció a un depósito realizado por Pemex en su cuenta corriente en moneda extranjera en el Banco de México por 897 millones de dólares. Asimismo, en la semana considerada, la base monetaria disminuyó ocho mil 656 millones de pesos, al alcanzar un saldo de 415,915 millones de pesos, lo significó una variación anual de 10.4 por ciento. http://www.economista.com.mx/articulos/2007-11-27-49953Se vende dólar libre en \$11.12; euro en \$16.70 Los bancos del Distrito Federal ubican esta mañana el precio máximo del dólar a la venta en \$11.12 pesos, un centavo menos respecto al cierre de ayer, mientras que el mínimo a la compra es de 10.80 pesos. En tanto, el euro reportó un precio a la venta de hasta \$16.70, y el yen de 0.105 pesos. El Banco de México fijó en \$10.9810 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país. http://www.economista.com.mx/articulos/2007-11-27-49952Sube TIIE a 28 días; se coloca en 7.9345% El Banco de México dio a conocer en el Diario Oficial de la Federación, que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días, registró un aumento de 0.0247 unidades porcentuales respecto al cierre de ayer para ubicarse en 7.9345 por ciento. Estas tasas fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos Nacional de México, Mercantil del Norte, BBVA Bancomer, Santander, J.P. Morgan, Credit Suisse (México) v Scotiabank Inverlat, agrega. http://www.economista.com.mx/articulos/2007-11-27-49944México se rezaga en IDH; Argentina, mejor en AL Brasilia.-Islandia superó apretadamente a Noruega como el país con más alto índice de desarrollo humano (IDH), según el último listado de 117 países divulgado por el Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD). El IDH mide logros en términos de expectativa de vida, niveles educacionales e ingreso. Noruega había encabezado la lista en los últimos cuatro años. Entre los países latinoamericanos, Argentina es el mejor clasificado, en el lugar 38, seguido por Chile (40), Uruguay (46), Costa Rica (48), Cuba (51) y México (52). Guatemala, en el lugar 118, es el peor clasificado. Cambio climático puede llevar retroceso a Latinoamérica El cambio climático en Latinoamérica causará no solo escasez de agua, pérdidas de producción agrícola e inundaciones sino que también revertirá los avances logrados en desarrollo humano y aumentará las desigualdades sociales de la región. Es la conclusión del Informe sobre Desarrollo Humano 2007-2008, que analiza los efectos mundiales del cambio climático desde la perspectiva del desarrollo. La Jornada http://www.jornada.unam.mx/2007/11/27/index.php?section=politica&article=010n2polMéxico, sin rumbo en materia migratoria, afirma Soberanes Víctor Ballinas (Enviado) Tijuana, BC. 26 de noviembre. En el tema migratorio, la realidad ha rebasado al gobierno "hace mucho rato. Lo estamos viendo, no se han cumplido las expectativas, como el acuerdo migratorio en Estados Unidos, no hay políticas públicas del gobierno mexicano y no sabemos adónde vamos&rdguo;, sostiene el ombudsman nacional, José Luis Soberanes Fernández. En entrevista en este punto fronterizo, adonde asistió a presentar el informe Todos saben, nadie sabe: 13 años de muertes de migrantes, y donde realizó un acto con organizaciones no gubernamentales de México y Estados Unidos con la exigencia a ambos gobiernos para que cesen la violencia, persecución y asesinatos contra migrantes, el presidente de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, subraya: "En el gobierno foxista vimos que se habló mucho, políticamente se lucró con el tema del migrante. Se anunció que iba a haber un zar de la frontera norte, luego ni siquiera le dieron presupuesto. También hubo un comisionado presidencial para los migrantes, después esa oficina fue cerrada: siempre se habló del tema http://www.jornada.unam.mx/2007/11/27/index.php?section=politica&article=010n3polBM: cada vez más mujeres emigran Washington, 26 de noviembre. Las mujeres representan casi la mitad de los inmigrantes en el mundo y su proporción aumenta cada vez más, indicó el Banco Mundial en un informe difundido este lunes. Entre 1960 y 2005, el porcentaje de mujeres entre los inmigrantes aumentó tres puntos, al pasar de 46.7 a 49.6 por ciento, unos 95 millones de personas, precisó el estudio. "El hecho de que las mujeres representan hoy casi la mitad de la población que emigra tiene efectos enormes en el desarrollo", explicó Andrew Morrison, economista especialista en cuestiones de equidad entre los sexos del BM. "Las mujeres envían mucho dinero a sus familias en su país, y ejemplos tomados de medios rurales mexicanos muestran que su migración tiene efectos positivos para los hogares que dejan atrás", añadió.

http://www.jornada.unam.mx/2007/11/27/index.php?section=politica&article=012n1polTrasnacionales rompen pacto para adquirir excedentes de maíz blanco Matilde Pérez U. A cuatro días de que venza el plazo para que grandes empresas hagan compras anticipadas de los 3.5 millones de toneladas de excedente de maíz blanco del ciclo primavera-verano, no han adquirido ni 10 por ciento de cosecha y los precios internos siguen en declive, ya que se pagan entre 2 mil 50 y 2 mil 100 pesos la tonelada, mientras en el mercado internacional los costos del grano siguen a la alza, denunciaron organizaciones campesinas del Consejo Nacional de Organizaciones Campesinas. Víctor Suárez Carrera y Alfonso Ramírez Cuéllar advirtieron que la situación se tensa en el campo por esa incertidumbre en los precios y ante la indiferencia de la Secretaría de Agricultura (Sagarpa), cuya política pareciera proteger más a empresas trasnacionales que a los productores, acotaron. Suárez Carrera, director de la Asociación Nacional de Empresas Comercializadoras de Productores del Campo (ANEC), explicó que Maseca, Cargill, Minsa y otras comercializadoras que se habían comprometido con Sagarpa a participar en las compras anticipadas de la producción excedente ahora lo rechazan y han minimizado su participación en el mercado, además de pagar por debajo de 2 mil 380 pesos por tonelada del grano y sólo reciben la producción en depósito, sin compromiso de compra.

http://www.jornada.unam.mx/2007/11/27/index.php?section=politica&article=017n1polEn nombre de la modernidad, la STPS intenta reformar la ley del trabajo Patricia Muñoz Ríos La Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) trabaja para reformar la Ley Federal del Trabajo, con el propósito de contar con un marco legal en la materia que sea más "moderno", aseguró el subsecretario Álvaro Castro, durante la inauguración del foro Legislación laboral en

América Latina, retos y expectativas. El funcionario encargado de la Subsecretaría del Trabajo, Seguridad y Previsión Social planteó que es preciso conocer las legislaciones laborales de otros países, a fin de dar cuenta de cómo se regula el derecho del trabajo en la región. En México, dijo, la STPS lleva a cabo un proceso de análisis y discusión para apoyar los esfuerzos legislativos que conlleven a la "adecuación de la Ley Federal del Trabajo". La reforma laboral tendría como propósito, "en términos del Plan Nacional del Desarrollo 2007-2012, promover la productividad y la competitividad, así como propiciar la generación de más y mejores empleos", según planteó y sostuvo que para el actual gobierno resulta fundamental contar con un marco legal en materia laboral que sea "moderno, sencillo y actualizado". http://www.jornada.unam.mx/2007/11/27/index.php?section=economia&article=023n2ecoCayó a 1,321 millones de barriles diarios la producción de Cantarell La producción del yacimiento de crudo Cantarell cayó en octubre a mil 321 millones de barriles por día (bpd), debido a una interrupción temporal por una tormenta en el Golfo de México, informó este lunes la Secretaría de Energía. La cifra, difundida en el sitio de Internet de la dependencia unos días después de que Pemex publicara los datos de su producción mensual general, es la segunda más baja del año en Cantarell. A causa del mal clima, la producción en los pozos del gigantesco yacimiento tuvo que ser recortada en 600 mil barriles diarios durante varios días.

http://www.jornada.unam.mx/2007/11/27/index.php?section=economia&article=024n1ecoMéxico tendrá el menor aumento salarial de la región México es el país con el menor incremento salarial previsto en América Latina para 2008, con 4.8 por ciento, pese a que los aumentos en la región serán de hasta 8.5 por ciento, de acuerdo con la encuesta de Compensación Mundial 2008 realizada por Mercer. El director de Capital Humano de Mercer para América Latina, Alberto Mondelli, dijo que la región vive una bonanza económica sostenida, basada en los altos precios del petróleo y otros recursos naturales. "Esto presiona los salarios al alza, al aumentar la demanda de talento para soportar el crecimiento de las empresas". Sin embargo, "el fortalecimiento de las monedas en distintos países de la región juega en contra de esta tendencia, al traducirse en incrementos en dólares muy por encima de la inflación y en un encarecimiento relativo de la mano de obra".